

Los empleados cesantes de la dictadura

En la última sesión municipal, el concejal socialista López Vicedo expuso un ruego a la presidencia consistente en que sean admitidos por el Ayuntamiento los empleados que fueron injustamente dejados cesantes en los siete años indignos de la dictadura.

Por coincidir exactamente con nuestro criterio, no hemos querido comentar antes este ruego, lleno de noble deseo de hacer justicia, hecho por López Vicedo. Pero los días pasan y no sabemos que haya comenzado a cumplirse los extremos de aquella petición y ello nos mueve a comentarla, ya que al hacerlo así, sabemos que cumplimos con el sagrado deber que tenemos todos los españoles de ir deshaciendo las injusticias cometidas por aquel poder abominable y libertivo, para borrar en lo posible de nuestro recuerdo un momento bochornoso de la historia de nuestra patria.

La mayoría de los empleados cesantes de la dictadura, no han vuelto a sus puestos; el largo calvario de una cesantía injusta, continúan recorriéndolo estos desgraciados con su inevitable cortejo de miserias y hambres. No cometieron delito alguno para recibir aquel castigo; únicamente su desafección al régimen ominoso unos; otros por falta de simpatías entre los concejales y muchos porque sus destinos eran necesarios para ocuparlos con amigachos y protegidos...

No resolviendo la República el caso de estos infortunados, comete una mala obra, porque deja subsistente una injusticia cometida por hombres que asaltaron los organismos públicos, teniendo por ley la fuerza y por derecho la audacia y el cinismo.

Las injusticias engendran odios y he aquí, como de rechazo, que viene un Ayuntamiento republicano socialista a sentir el odio de unos hombres que fueron atropellados por los dictadores.

Por eso aplaudimos el ruego de López Vicedo, porque al cumplirlo el Ayuntamiento, hace una obra justiciera y propia de los hombres que fueron llevados al Ayuntamiento para recomendar la insana labor dictatorial.

GRAN CINE SPORT

Martes, Gran Noticiero Fox PROGRAMA PARA HOY Miércoles, Enciclopedia Pathé

El verdadero CINE SONORO **B. T. H.** El verdadero CINE SONORO

A LAS CUATRO Y MEDIA
Revista sonora Paramount

Colosal éxito de la magnífica Opereta PARAMOUNT

El desfile del amor

La película del éxito inigualable, producción de mágico esplendor y presentación fastuosa, por los ídolos de todos los públicos Maurice Chevallier y Jeanette Mac-Donald

Primer gran éxito sonoro de Paramount en Cartagena

Lunes Gran Gala

Estreno de la magnífica superproducción FOX

Del mismo barro

Totalmente hablada en español

Por los renombrados artistas Juan Torena, Mona Maris y Carlos Villarias

Viernes, Gran Diario Metro TELÉFONO N.º 1819 Sábado, Revista Paramount

Las sesiones de Cortes

Madrid 12 n.—Comienza la sesión a las cinco menos veinte, bajo la presidencia de Besteiro.

En el banco azul Alcalá Zamora, de los Ríos y Largo Caballero.

Se aprueba un dictamen concediendo una pensión a la hija del periodista José Nekens.

El proyecto de constitución

Se concede el voto a la mujer

Continúa el debate del artículo 34 del proyecto de constitución.

Villarza consume un turno en contra de la totalidad y dice que cuanto suponga la concesión del voto a la mujer, los socialistas no se opondrán, pero protesta de que se fijen en 23 años la edad para tener derecho al voto.

Samper, de la comisión, le contesta y dice que fijada la mayoría de edad en los 23 años, esa mayoría tenía que ser también para los derechos políticos.

Victoria Kent habla también contra la totalidad y pide que se aplaque la discusión por ser improcedente el conceder el voto a la mujer por no estar esta bastante saturada de republicanismo.

Clara Campoamor dice que la mujer ha intervenido en los grandes problemas fundamentales de España.

Guerra del Río dice que la Cámara se muestra dividida y le asombra que la derecha republicana vote con los socialistas, e invita a la Comisión a retirar el artículo para reanudar los debates hasta que sea elegido vicario capitular.

El vicario accidental doctor Covisa, acompañado de dos sacerdotes se trasladó al palacio para recoger los sellos del prelado e inutilizarlos.—Febus.

Una ley especial regulará el derecho de reunión al aire libre y las manifestaciones.

Se pone a debate el artículo 37 rechazándose una enmienda de Pallet y otra de Iranzo, quedando aprobado el artículo.

También se aprueba el 38.

Después de rechazar varias enmiendas se aprueba el 39 y se levanta la sesión para continuarla a las diez y media.

Después de la sesión

Lo que dice Besteiro

Después de la sesión, Besteiro recibió a los periodistas, a quienes dijo que a juzgar por la marcha de los debates, quizás se añore la sesión de la noche del viernes.

Refiriéndose a lo dicho por Gallarza, manifestó que en lo sucesivo se abstendrá de citar a los jefes de minoría, con lo que las sesiones tendrán el relieve de los viejos tiempos, resolviéndose las sesiones en los pasillos.

Desde que alguien ha pensado que las reuniones de los jefes de minoría sirven para otra cosa que para ordenar los debates, no debe continuar esa práctica.—Febus.

Argüelles regresa al extranjero

Madrid 12 n.—La subcomisión de responsabilidades que interviene en la investigación de los fusilamientos de Jaca, ha autorizado al exministro Sr. Argüelles a que regrese a su país.—Febus.

La vacante del cardenal Segura

Toledo 12 n.—Se ha reunido el cabildo de la iglesia primada en sesión extraordinaria con motivo de la renuncia del cardenal Segura.

El cabildo se hizo cargo de sea elegido vicario capitular.

El vicario accidental doctor Covisa, acompañado de dos sacerdotes se trasladó al palacio para recoger los sellos del prelado e inutilizarlos.—Febus.

Una huelga de brazos caídos

Bilbao 12 n.—El gobernador civil dijo que la huelga de brazos caídos de la fundición Askor Viskor sigue igual y agregó que la fábrica química de Luchana ha cerrado la factoría, por no aceptar los patronos la fórmula del Comité Paritario, alcanzando el paro a 200 obreros.—Febus.

DE TOROS

Félix Rodríguez, Manolo y Pepe Bienvenida

Madrid 12 n.—Se ha celebrado una corrida extraordinaria lidiándose toros de Encinas.

Félix estuvo bien en sus dos toros y los hermanos Bienvenida triunfaron oyendo muchas palmas en todas las suertes.—Febus.

Inauguración del curso

Barcelona 12 n.—Con gran solemnidad se ha celebrado en la Universidad la inauguración del curso, asistiendo las autoridades y Maciá, pronunciando discursos el catedrático don Angel Abrahó y el alumno Marín.

En las restantes poblaciones de España también se ha celebrado con toda solemnidad la inauguración del curso académico.—Febus.

Unas manifestaciones de Maura

Madrid 12 n.—El ministro de la Gobernación señor Maura dice que él no concede importancia al voto femenino. Añadió que es absurdo el novísimo sistema político de las minorías, apuntándose una partida en el debe cuando pierden una votación. Creo que no pasará nada.

Terminó diciendo que había tranquilidad en toda España.—Febus.

La liquidación de dobles

Madrid 10 n.—Facilitaron un decreto en Hacienda sobre la liquidación de las operaciones de dobles.

Se nombra una comisión arbitral presidida por el gobernador del Banco de España.—Febus.

Ecos del Gran Cine Sport

El Desfile del Amor

Cuanto elogio se hicieron de esta opereta, por quienes ya en otras poblaciones la vieron, quedaron justificados anoche por el numeroso público que constantemente llenó el Gran Cine Sport, que salía plenamente convencidos de que no era exageración reclamista cuanto se decía de la película.

En cuanto al equipo sonoro B.T.H. instalado en el Sport, el mayor elogio es el que el público hacía después de oír la potencia sonora, la claridad de dicción y la voz preciosa de la bella artista Jeanette Mac Donald, que pudo admirarse en toda su brillantez; las escenas de la boda, con la música del órgano y los cantos religiosos, que daba una sensación de realidad, al igual que la gran revista militar y las canciones de ese artista tan enorme como es Mauricio Chevallier fueron aplaudidos.

Asimismo rió el público de buena gana con el gracioso charleston, estupendamente interpretado por Lupino Lane y Lillian Roth.

En resumen: que el éxito de la película y del equipo sonoro superó a cuanto se podía esperar y que Cartagena cuenta ya con el verdadero cine sonoro donde se podrán admirar las grandes obras cinematográficas.

Esta noche se repite la soberbia película

El Desfile del Amor

La Empresa, para que pueda apreciar seguidamente el público la perfección del aparato con una obra en español, prepara para el lunes el estreno de la película de la Casa Fox.

Del mismo barro

Un drama precioso de un interés enorme, TOTALMENTE HABLADO EN ESPAÑOL, triunfo del actor español Juan Torena.

Entierro de un aviador

Albacete 12 n.—Se ha verificado el entierro del aviador Manuesco, herido ayer en un accidente de aviación, asistiendo las autoridades, personal de Aviación y numeroso público.—Febus.

Para restablecer una monarquía

Nueva York 12 n.—Noticias recibidas de Shangay dicen que agentes japoneses intrigan intentando restablecer la monarquía en la región de China.—Febus.

Suspensión de un ferrocarril

Shangay 12 n.—La circulación de trenes entre Pek y Mukden ha quedado suspendida definitivamente, como medida contra las agresiones de que son objeto los trenes por bandas de foragidos.—Febus.

La reforma agraria

Madrid 12 n.—Un vocal de la Comisión jurídica y de reforma agraria ha manifestado que el dictamen irá en peores términos que el que se dijo, pues solo se abonarán las mejoras que se introduzcan en las fincas y en cuanto a las cantidades que por indemnizaciones se hayan de satisfacer en valores del Estado, quedarán sujetas al impuesto progresivo sobre la renta.

Seguramente, dijo, que mañana quedaría aprobado el dictamen.—Febus.

A la Virgen del Rosario le roban las alhajas

Valencia 12 n.—Cuando se hallaba preparada la Virgen del Rosario en procesión se notó que le habían robado alhajas por valor de cuatro mil pesetas.—Febus.

Entre socialistas y nacionalistas

Bilbao 12 n.—En el pueblo de Sodupe, al regresar de una romería, se produjo una colisión entre socialistas y nacionalistas repartiéndose muchos palos y haciéndose algunos disparos.

La guardia civil tuvo que intervenir, disparando al aire para ahuyentar a los mozos, siendo detenidos los nacionalistas Sebastián Incesa y Eusebio Fraupe y los socialistas Félix Piernas, Francisco López y Benjamin Crespo. Se cree que es éste el autor de los disparos.—Febus.

Dimisión de D. Carlos Blanco

Madrid 12 n.—Don Carlos Blanco ha dirigido un escrito al presidente de la Cámara presentando la dimisión del cargo de presidente de la Comisión de Responsabilidades.

En dicho escrito dice que lo había aceptado en la creencia de que no le ofrecería causa de incompatibilidad, pero como alguien de la Comisión ha estimado precisa su declaración, entiende que por delicadeza debe apartarse de ésta.—Febus.

La publicación de "El Siglo Futuro"

Madrid 12 n.—«La Nación» dice que el lunes será autorizada la publicación del diario católico «El Siglo Futuro» aunque no ha sido comunicada todavía oficialmente al periódico.—Febus.

Un telegrama de Lerroux

Madrid 12 n.—En el Ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de don Alejandro Lerroux, diciéndose que han quedado terminadas las negociaciones de la Sociedad de Naciones, no japonesa.

El señor Lerroux felicita al Gobierno por el feliz resultado de las negociaciones con el Vaticano, prólogo de otras más importantes. Añade que a su paso por París conferenciará con Mr. Briand.—Febus.

Lo que dicen los ministros

Madrid 10 n.—Alcalá Zamora hizo un resumen a los periodistas de los sucesos y actos políticos de más relieve de la semana, resaltando la labor parlamentaria y la solución con el Vaticano en cuanto al cardenal primado; esto demuestra, dijo, la consolidación del régimen y el prestigio que le acompaña.

Confía en que en la próxima semana la Cámara estudiará problemas interesantes dando soluciones que satisfagan al país.

El ministro del Trabajo manifestó que había recibido varias comisiones.

Aludió a la carta que le había dirigido el diputado catalanista don Amadeo Hurtado en la que protesta de las declaraciones que le han atribuidos algunos periódicos, respecto a censuras dirigidas a la minoría socialista; esta para mí, dice Hurtado, es una de las más respetables de la Cámara.

El ministro de Fomento en una nota hace resaltar que no es cierto que con motivo de la incorporación de los servicios de la Dirección general de Ganadería, se vaya a aumentar el presupuesto.

El ministro de Hacienda dijo que había aceptado la dimisión de don Rafael de la Escosura, del cargo de Director de la Renta Pública.—Febus.

No hay tal carta

Madrid 10 n.—El Sr. Alboroz cogió a los periodistas que desmintieran que haya dirigido una carta a Indalecio Prieto, concebida en términos duros.—Febus.

EN SEGUNDA PLANA

Conferencia de Antonio Ros.